

NICOLÁS GRAU, MINISTRO DE ECONOMÍA

“La articulación público-privada es fundamental en nuestra estrategia”

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Tres actividades marcaron la agenda del ministro de Economía, Nicolás Grau Veloso, en la Región de Coquimbo. Primero, participó en una reunión con el gremio de exportadores de frutas de Chile, con el que analizó la importancia de la implementación del system approach, que entre otras cosas, permitirá sacarle un mejor provecho a las uvas de mesa, ya que apunta a reemplazar la fumigación por un chequeo de las frutas que se exportará a Estados Unidos, un verdadero hito para la zona.

Además, participó en la inauguración de la primera planta de pirólisis en la zona. “Este fue el primer proyecto que revisamos en el gabinete de crecimiento e inversión que hicimos en todas las regiones de Chile, que partimos en Coquimbo. Esto, para buscar destrabar su tramitación”, sostuvo.

-¿Qué conclusiones saca de la sesión de la comisión de Economía de la Cámara de Diputados?

En conversación con Diario El Día, el secretario de Estado abordó la situación regional así como también los desafíos del Ejecutivo en la materia, esto, en medio de la visita que hizo a la zona durante esta semana, en el marco de la comisión de Economía de la Cámara de Diputados, la que sesionó en La Serena.

“La articulación público-privada es uno de los elementos fundamentales de nuestra estrategia de políticas económicas. Esto lo aplicamos en todos los ámbitos como en las mesas de promoción de la inversión que trabajamos con los titulares de proyectos para poder acelerar sus procesos y sus trámites. Lo estamos haciendo con la estrategia nacional del litio, con el hidrógeno verde y en todos los ámbitos que estamos impulsando. Lo importante aquí es discutir sobre este proyecto de ley que a va a transformar de forma muy sustantiva todo el sistema de

permisos sectoriales y de esa manera acelerar la materialización de los proyectos. Lo importante de hacer estas sesiones en regiones es que podemos escuchar a los territorios porque tienen problemáticas distintas a lo que une en Santiago”.

-Con la reforma al sistema de permisos sectoriales, ¿qué se busca conseguir?

“Este proyecto se está discutiendo en la comisión de Economía de la Cámara de Diputados, y hemos aprobado 58 artículos de los 72 que tiene en su primera parte, que es la más importante. Y luego viene algo

más misceláneo donde se intervienen 37 cuerpos legales para efectos de hacer funcionar todo de forma coherente con el sistema de permisos sectoriales que se crea. Espero que en algunas semanas salgamos de la comisión de Economía para pasar a Hacienda de la Cámara de Diputados, donde se espera una discusión breve, porque deben ver solo algunos puntos, para así, ir al Senado y poder sacar pronto la ley durante este año, que es nuestro objetivo”.

-¿Cuáles son los principales alcances?

“Este proyecto de ley va a permitir una mejor regulación y reducir los tiempos de las autorizaciones para los proyectos de inversión entre un 30 y un 70%. En el caso de las empresas de menor tamaño, las reducciones van a ser más cercanas al 70% y en el caso de las más grandes, que suelen tener proyectos que implican riesgos más sustantivos, la reducción de tiempos va a ser en torno a un 30%. Por ejemplo, un restaurante que quiera hacer una ampliación, cuya tramitación



CEBIDA

podría durar 8 meses, ahora podría demorarse 2 meses".

-Un tema importante son las certezas y el escenario del país. ¿Cómo evalúa esto?

"Chile es un país que está volviendo a crecer. Este año 2024 esperamos hacerlo en torno a un 2,6%. Esto ya se vio con mucha fuerza sobre todo durante el primer trimestre y nuestro foco es ver cómo acelerar este proceso y la creación de inversión y de puestos de empleos. Ahora, respecto

a la visión más general, si Chile es un lugar atractivo para invertir, lo mejor es mirar los datos. Y lo que vemos es que durante 2023, fue el mejor año de inversión extranjera en Chile desde 2014, y cuando uno se compara con otros países de América Latina, somos el país que tiene una mayor inversión extranjera per cápita, por lo que somos muy atractivos. Y las razones para ello diría que son al menos dos: una fortaleza institucional, certezas, respeto a la ley y segundo, podemos hacer de la



En las mesas pro inversión, que inauguró el Presidente justamente en la Región de Coquimbo, lo que buscamos es acelerar los distintos proyectos"

crisis climática el motor principal del desarrollo porque producimos cobre o litio con condiciones favorables para el hidrógeno verde o para invertir en infraestructura digital. Es decir, que somos un país con inversiones en todos los sectores relevantes en el marco de la crisis climática".

-¿Cómo analiza el aumento del IPC, que entre otros efectos podría hacer subir la UF?

"El aumento fue de un 0,1% más de lo esperado que era un 0,6% y fue de un 0,7%. Y está explicado principalmente por el aumento de las tarifas eléctricas. Si vemos, el IPC en

alimentos no aumentó y en general, el IPC que saca los volátiles, es decir, los precios que dependen de cuestiones exógenas de la economía, ha evolucionado de acuerdo a lo esperado. Así que creemos que vamos a seguir teniendo una trayectoria positiva en materia de inflación que va a seguir permitiendo controlar este fenómeno, porque hay que recordar que llegamos a tener un 14% a mitad del 2022 y hemos logrado controlar aquello de forma exitosa y estamos seguros que este proceso va a seguir así".

-En el plano local, hay una serie de proyectos priorizados por el gobierno. ¿Qué se busca conseguir?

"En las mesas pro inversión, que inauguró el Presidente Gabriel Boric justamente en la Región de Coquimbo, lo que buscamos es acelerar la materialización de estos proyectos que están en la etapa de permisos sectoriales. Es decir, que están cerca de tener las últimas autorizaciones que les faltan para materializar la inversión y por ende, lo que hemos hecho es una coordinación con el sector público para que todas las cosas que estén pendientes se puedan resolver de forma oportuna y así se puedan crear estas fuentes de empleo. Así que el foco es el empleo y acelerar la actividad económica en la Región de Coquimbo".